poder de influencia sobre los modelos de intervención institucional.

Operativamente, y más allá de las conferencias y sesiones conjuntas, el Seminario tuvo cuatro secciones de trabajo:

- A) Los derechos humanos en la formación en Trabajo Social: cómo orientar el conocimiento científico de la realidad social a fin de pueda producir condiciones sociales adecuadas para concretar los derechos humanos en grupos en situación de vulnerabilidad y exclusión.
- B) Escuelas de Trabajo Social: contextos y procedimientos de aprendizaje de los ciudadanos y de los derechos humanos.
- C) Los derechos humanos y la ética profesional.
- D) Modelos de cooperación entre las Escuelas de Trabajo Social y la investigación social.

Asimismo, se eligió nuevo Comité Ejecutivo; tras ocho años de presidencia de Teresa Rossell, fue elegido presidente Leo School (Mastrich), y Lorenzo Fischer (Turín) vicepresidente. El Semínario de 1996 tendrá lugar en Irlanda.

Las Actas del Seminario pueden solicitarse al Instituto Superior de Servicio Social de Lisboa (Fax: +351-1-885 01 92).

A. MOÑIVAS

I SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE COMUNICACIÓN, CULTURA Y DESARROLLO: Nuevos sistemas de comunicación y desarrollo endógeno

La EUTS de la UCM participó como entidad colaboradora en este primer Seminario, celebrado en la Facultad de Ciencias de la Información los días 24 y 25 de noviembre pasado, y organizado por la Cátedra UNESCO de Comunicación para el Desarrollo, de la UCM. El Coordinador del mismo fue Antonio Sánchez Bravo -Coordinador de la citada Cátedra - y uno de los Secretarios Académicos el Dr. Juan Gutiérrez, profesor asociado de esta Escuela.

El objetivo del Seminario, al tiempo que presentar las perspectivas y las redes de las Cátedras UNESCO de Comunicación (una muestra de ello fueron la Conferencia Inaugural de Alain Modoux -Director de la división Comunicación de UNESCO- y la de Thérèse Paquet-Sévigny -Directora de ORBICOM Network) fue que las ONGs y los medios de comunicación alternativos presentasen sus experiencias con movimientos sociales, tanto por medio de una exposición de paneles y actividades como por Mesas de Trabajo.

A. MOÑIVAS